

BULLETIN-RÉPONSE

Prénom: _____

Nom: _____

Société: _____

NPA/Lieu: _____

Signature: _____

Assiette végétarienne

Cité universitaire - Neuchâtel

CONGRÈS DU 29 SEPTEMBRE 2008

Groupement des AEMO de Suisse latine et pratiques
éducatives spécialisées en milieu ouvert

LA FAMILLE À TOUT PRIX

DOGME SOCIÉTAL OU NÉCESSITÉ INDÉPASSABLE?

LIEU:

Cité Universitaire - Clos-Bochet 10 - 2000 Neuchatel

PRIX:

Fr. 160.- par personne, repas, minérales et café compris

INSCRIPTIONS

jusqu'au 30 août 2008, par retour du bulletin-réponse à

Congrès Famille à tout Prix
Fondation Jeunesse et Famille
Avenue Vinet 19/19 bis
1004 Lausanne

ou sur le site: www.fjfnet.ch/familleetoutprix

Nombre de places limité
Inscription définitive au paiement
Paiement à verser à
Fondation Jeunesse et Familles - 1004 Lausanne
CCP 10-9637-7 mention obligatoire: «Congrès septembre 08»

INFORMATIONS :

congres.familleetoutprix@fjfnet.ch



BUTS DU GROUPEMENT

Le groupement «AEMO de Suisse latine et pratiques éducatives spécialisées en milieu ouvert» est né de l'intérêt et de la nécessité de ses membres de partager leurs expériences, d'affiner leurs connaissances, de promouvoir leurs activités, ainsi que communiquer une information pertinente du champ professionnel qu'ils occupent.

Le présent Congrès représente l'événement fondateur et la première réalisation concrète du groupement.

INTRODUCTION AU THÈME DU CONGRÈS

Les pratiques en milieu ouvert constituent une alternative aux internats éducatifs, souvent accusés de maltraitance et de totalitarisme. La spécificité de ces prises en charge relève plus de leur contexte d'intervention, que de leurs orientations philosophiques et théoriques.

Dès les années '80, diverses formes de l'activité socio-éducative spécialisée en milieu ouvert ont systématiquement intéressé les administrations publiques et les milieux politiques de tous bords, en raison de leur attrait économique, social et symbolique. C'est une raison majeure de l'intérêt porté aux pratiques en ambulatorio comparativement au placement en résidentiel.

Aujourd'hui, cette tendance est renforcée par la transition d'une « politique des besoins » à une « politique des moyens ». Les familles, en particulier, deviennent le centre - et la cible - d'attentions multiples. Il est en effet indéniable qu'elles ont des rôles à jouer et des responsabilités à assumer. Encore faut-il qu'elles aient les ressources pour le faire, ce qui s'avère parfaitement contradictoire avec le désinvestissement de l'Etat dans les secteurs de la santé et du social. Le risque est grand d'imposer aux familles de s'assumer en évitant ou en corrigeant les comportements déviants de leurs membres, quitte à leur faire supporter, seules, les conséquences économiques, sociales et psychologiques d'écarts dont, pourtant, elles ne sont pas la cause ultime.

Les travaux du Congrès viendront interroger l'activité clinique, y compris ambulatorio, dans le champ de la protection de l'enfance et du soutien éducatif aux parents, de manière à préciser la juste place des familles contemporaines: ce que l'on peut raisonnablement attendre, ce qu'elles ne sauraient nullement donner. En fournissant des outils aux praticiens, ces travaux proposeront également des indicateurs aux politiques sociales publiques, afin de ne prendre en otage ni les individus et les groupes dans le besoin, ni les modèles de référence qui guident l'activité sociale et thérapeutique et conditionnent son efficacité.



Vaud, Jura, Neuchâtel, Valais, Genève, Tessin, Fribourg

LUNDI 29 SEPTEMBRE 2008

09h00 Café accueil

09h30 Messages de bienvenue et ouverture

- Directeur de la Fondation Carrefour
- Porte parole du Groupement organisateur

10h00 « CRISE DE LA FAMILLE ET IMPASSES DU TRAVAIL SOCIAL »

Exposé et dialogue avec le public
Conférence de M. Saül Karsz

12h15 Pause repas

14h00 « LA FONCTION ET LES RÔLES PARENTAUX À L'ÉPREUVE DE L'ÉVOLUTION DE LA FAMILLE »

Exposé et dialogue avec le public
Conférence de M. Alain Bouregba

15h30 Pause café

16h00 « LE TRAVAIL SOCIAL, ENTRE APPROCHE CLINIQUE ET ENJEUX DE SOCIÉTÉ »

Table ronde avec modérateur

- Intervenants: Alain Bouregba et Saül Karsz
- Interlocuteurs: Michel Boutanquoi, Arnaud Frauenfelder, Valérie Hugentobler
- Modérateur: Jean-Pierre Tabin

17h00 Clôture de la journée

- Porte-parole du Groupement organisateur

17h30 Apéritif au Château en présence des Autorités cantonales

- Allocution de M. Roland Debely, Conseiller d'Etat neuchâtelois et Chef du DSAS (Réservé aux membres du groupement, aux intervenants et aux invités)